

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

OCTOBRE ROSE À BAYONNE

Le dépistage, l'objectif n°1

Porter le message centre en faveur du dépistage, voilà l'objectif premier d'Octobre rose. Dans la continuité de ses engagements en faveur de la santé publique, et dans le cadre du partenariat santé bien-être signé avec le Centre hospitalier de la Côte basque, la Ville de Bayonne poursuit sa mobilisation de prévention contre le cancer du sein. Durant tout le mois d'octobre, activités sportives, forum, ateliers, défilé, ciné-débat, animations et dépistages sont au programme. Le week-end d'ouverture sera particulièrement animé sur la place de la Liberté.

Depuis 2004 en France, les femmes de 50 à 74 ans sont invitées tous les deux ans à réaliser leur test de dépistage. Selon le site santepubliquefrance.fr, 48,2% des femmes de 50 à 74 ans ont réalisé une mammographie de dépistage en 2023, contre 44,8% en 2022. Bien qu'une hausse de la participation fût observée en 2023, la participation sur la période des deux années glissantes 2022-2023 demeure inférieure à celle de 2021-2022.

La Ville de Bayonne par la délégation confiée à l'adjointe au maire Françoise Brau-Boirie, aux côtés des acteurs de la santé et de divers partenaires, propose des actions d'information et de sensibilisation à la nécessité d'un dépistage régulier tout au long du mois d'octobre. Chaque année de nombreuses vies sont sauvées grâce à un dépistage précoce. La ville se positionne en véritable relai entre les acteurs de santé, de prévention, pour diffuser ces messages de prévention au plus proche des habitants.

Même si les politiques de santé publique sont avant tout du ressort de l'État, les communes assument un rôle déterminant en la matière, du fait de leur grande proximité avec les citoyens. Elles sont un précieux relai pour les acteurs de santé auprès de la population. C'est bien dans cet esprit que le Plan municipal de Santé de la Ville de Bayonne a été adopté lors du conseil municipal de février 2024. Il constitue un outil permettant à la ville de recenser les nombreuses actions menées par les différents services ayant un impact positif sur la santé, de décliner les préconisations édictées dans le Contrat local de Santé adopté sur le territoire de la Communauté Pays Basque, d'inscrire cette dimension Santé/prévention dans ses politiques publiques comme s'y engagent les communes et intercommunalités du réseau français des Villes santé de l'OMS, auquel adhère la Ville de Bayonne. La prise en compte de la Santé des Bayonnaises et Bayonnais est également inscrite dans le projet de Transition Écologique et Solidaire de la Ville.

« Tout est Santé et la santé est l'affaire de tous ! Lorsque la Ville soutient, facilite l'action des acteurs de la santé sur son territoire et relai les messages de prévention, elle donne les clés aux Bayonnaises et Bayonnais pour qu'ils deviennent acteurs de leur santé en adoptant des comportements favorables à la santé et au bien-être » souligne Françoise Brau-Boirie.

Cette année, Octobre rose à Bayonne se décline également à travers une campagne rappelant l'importance du dépistage. Quatre slogans posés sur fond d'affiches roses, suivis de l'appel "Faites-vous dépister" et de la mention "Le plus choquant, ce ne sont pas les mots, mais le nombre de femmes qui meurent encore chaque année du cancer du sein."

Ce mois d'octobre dédié au dépistage du cancer du sein rassemble toujours plus d'acteurs de la santé et de la prévention.



Tous se mobilisent aux côtés de la Ville et proposent un programme d'animations varié. Une **conférence sur les prédispositions héréditaires présentée par le Docteur oncogénéticienne praticienne Emmanuelle Simonet est ouverte au public et aux professionnels de santé, le jeudi 3 octobre à 19h à l'Hôtel de Ville**. Le samedi 5 octobre sur la place de la Liberté, le Forum prévention santé prend la suite avec des animations sportives, artistiques et des actions de sensibilisation. Durant tout le mois d'octobre, danses, after work, rencontres, vide-greniers, exposition s'organisent pour aller à la rencontre des habitants et plus particulièrement des femmes.

Une information sur le dépistage sera également relayée en interne pour sensibiliser les personnels féminins éligibles, travaillant pour la Ville de Bayonne.

À noter que l'Hôtel de Ville, ainsi que le pont Saint-Esprit et le Didam seront éclairés en rose.

Plus d'informations et le programme complet des animations sur bayonne.fr

Relations presse de la Ville de Bayonne - 05 59 46 63 01 - presse@bayonne.fr